

El evento organizado por la Asociación de Cultivadores de Arroz (ACA) tuvo lugar en la Unidad Experimental Paso de la Laguna de INIA Treinta y Tres, y es la primera vez que se realiza en un campo de investigación.

INIA DEBUTÓ COMO ANFITRIÓN DE LA INAUGURACIÓN OFICIAL DE LA COSECHA DE ARROZ 2019

Montevideo, 29 de marzo de 2019 – Protagonista de un hito, el Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria (INIA) debutó como anfitrión de la inauguración oficial de la cosecha de arroz 2019, evento organizado por la Asociación de Cultivadores de Arroz (ACA), que por primera vez en su historia optó por celebrarlo en un campo de investigación y fuera del predio de un productor.



Ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca, Ing. Agr. Enzo Benech, junto con los presidentes de ACA e INIA, Sr. Alfredo Lago y Dr. José Luis Repetto.

El acontecimiento tuvo lugar en la unidad experimental de Paso de la Laguna del departamento de Treinta y Tres, y contó con la presencia del ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca, Ing. Agr. Enzo Benech; los presidentes de ACA e INIA, Sr. Alfredo Lago y Dr. José Luis Repetto, así como de otras autoridades departamentales, productores, empresas de la cadena arrocera, y alumnos y maestras de once escuelas rurales locales.

Los asistentes tuvieron oportunidad de recorrer los campos experimentales de INIA acompañados por técnicos especializados que explicaron el trabajo científico y tecnológico que allí se desarrolla.

Al comenzar la jornada y capitalizando la infraestructura científico-tecnológica de INIA, los asistentes tuvieron oportunidad de recorrer los campos experimentales acompañados por técnicos especializados que explicaron el trabajo que allí se desarrolla.

Pudieron observar las líneas de trabajo en mejoramiento genético para la obtención de variedades —una de las partes más relevantes del Programa de Arroz— y en manejo agronómico del cultivo para la obtención de altos

rendimientos y eficiencia en el uso de insumos, y la red de evaluación de cultivares que desarrolla en conjunto con el Instituto Nacional de Semillas.

Además, conocieron la labor de INIA en geotecnologías aplicadas a la nivelación, riego y drenaje de arroz y cultivos, así como el experimento de rotaciones arroz-pasturas-otros cultivos de largo plazo con el que INIA evalúa la sostenibilidad de distintos modelos de intensificación de los sistemas de producción arroceros.

Se destacó la sinergia de INIA con el sector arrocero y su permanente trabajo al servicio de la producción y de las necesidades actuales y futuras.

Seguidamente, se desarrolló el acto protocolar, donde el ministro y los presidentes de ACA e INIA tomaron la palabra. Entre las temáticas mencionadas en las oratorias se destacó la sinergia del instituto uruguayo con el sector arrocero y su permanente trabajo al servicio de la producción y de las necesidades actuales y futuras. En concreto, las variedades desarrolladas por la entidad representan más del 80% del área arrocera plantada en el país.



Ing. Agr. Enzo Benech, Sr. Alfredo Lago y Dr. José Luis Repetto acompañan al operador de la cosechadora

Como es tradición, la ceremonia culminó con la cosecha de una parcela de arroz por parte de las autoridades. La particularidad de esta edición fue que se trató de una parcela experimental con el cultivar INIA Olimar, una de las más sembradas del país, principalmente en la zona centro norte.

INIA presentó la primera fase de su nueva estación de bombeo que permitirá una extracción de agua más eficiente, segura y económica.

La localía permitió a INIA presentar su nueva estación de bombeo eléctrica que se encuentra en construcción y se enmarca en el compromiso de gestión de INIA con el Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca para la gestión de los recursos hídricos. Esta permitirá contar con la tecnología para una extracción de agua más eficiente, segura y a menor costo.



Alumnos de las escuelas rurales durante la celebración.

POR MÁS INFORMACIÓN

Alejandro Horack
 ahorack@inia.org.uy

María José García
 mjgarcia@inia.org.uy

Tel: 2902 0550

Como broche de oro, los asistentes disfrutaron de un almuerzo de camaradería realizado por la entrega de reconocimientos a los pioneros que sentaron las bases y firmaron el Convenio Arrocerero el 21 de marzo de 1981 en la Estación Experimental del Este. Además, ACA e INIA premiaron a los alumnos de las escuelas rurales participantes de un concurso de dibujo que tuvo como temática “El arroz en mi familia”, donde los niños fueron invitados a reflejar a través de distintas técnicas su percepción sobre el cereal en su entorno más cercano.



PRÓXIMAS JORNADAS DESTACADAS

8-May	Treinta y Tres	Jornada sistemas arroz pasturas
16-May	Las Brujas	Producción ganadera en el sur
22-May	La Estanzuela	Aportes del convenio INIA-SRRN (UEDY), 100 años SRRN
6-Jun	La Estanzuela	Día de campo de ganadería intensiva
13-Jun	Treinta y Tres	15 años taller resultados de zafra arroz